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Sitzungsprotokoll

19.12.2018

Ausrichtend: FS 18
Beginn: 18:00 Uhr
Ende: 20:45 Uhr
Protokoll: Richard Wild
Moderation: Daniel Stein
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TOP 1 Genehmigung der Protokolle

• Februar: Bereits genehmigt, wurde noch nicht hochgeladen. Der AStA kümmert sich darum. Mail an AStA

• April-FSK mit StuPa: Unklar, wer verantwortlich ist und ob eigenes Protokoll

• Mai-FSK ist in Arbeit

• Juli-FSK wurde rumgeschickt ist genehmigt
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• August-FSK

• Oktober-FSK in Arbeit

• November-FSK

• Seit der Januar-FSK ist fast nichts hochgeladen worden

TOP 2 Wichtiges aus den Fachschaften

Beginn: 18:08 Uhr

FS 01 Die Fachschaft hat ihre Weihnachtsfeier veranstaltet.

FS Sport Die Fachschaft berichtet von ihrem Vernetzungstreffen mit anderen Fachschaften aus Mainz, Gießen und Frank-
furt.

FS 05 Im November war ZaPF in Würzburg. Dort ist eine Reso zum Thema Hörsaalsponsoring verabschiedet worden, die
an HRK, Präsidien und Kultusminister*innen und die österreichischen Äquivalente geschickt werden soll. Inhaltlich
wird außeruniversitäre Werbung an Lehr- und Lernräumen bei Lehrbetrieb kritisiert, insbesondere Hörsaalsponso-
ring.

FS iST Die Weihnachtsfeier zusammen mit der FS etit und MEC war gut. Der Schließdienst will das bei Feierlichkeiten bei
dezentral gebuchten Räumen die Buchung ausgedruckt wird. Ansonsten gibt es derzeit Probleme bei der Einwahl
in Module im Bereich "Studium Generale".

Alle anderen anwesenden Fachschaften hatten nichts zu berichten.

TOP 3 Wichtiges aus den Gremien

AStA Die Vollversammlung zum Thema Unterfinanzierung der Universität hat stattgefunden. Nächstes Treffen zu dem
Thema ist am 08.01.2019 um 16:00 Uhr im AStA Konferenzraum. Weiterhin hat die Studierendenschaft jetzt ein
Lastenfahrrad welches voraussichtlich ab dem 01.03.2019 über das Verleihsystem ausleihbar sein wird. Fachschaf-
ten können dies auch schon vorher über das Fachschaftenreferat tun. Im kommenden Jahr sollen wieder Seminare
und Workshops zur Qualifizierung von Mandatsträger*innen durch den AStA organisiert werden. Bisherige The-
menwünsche sind: DSGVO, (System-)Akkreditierung, institutionelle Evaluation, Prüfungs- und Hochschulrecht
sowie diverse Softskills. Bei Themenwünschen darf man sich gerne an das Fachschaftenreferat wenden.

Senat Von der heutigen Senatssitzung wird berichtet, dass die Lichtwiesenbahn wohl doch kommen wird und zwar dieses
mal wirklich. Scheinbar sitzt im E-Learning Beirat erst ein Studierender, wobei es noch einen weiteren und zwei
Sitze für den AStA gibt. Es sollte ein Beirat für die Universitätsförderung eingeführt werden. Problem ist, dass es
einen UV Beschluss gegen weiteres Sponsoring gibt. Der Kompromiss: Die UV-AG diskutiert die Ausrichtung, der
Beirat ist operativ aktiv und soll die AG nicht überschreiben. Die Papiere werden entsprechend angepasst. Der
Haushalt ging durch den Senat. Für zwei Fachbereiche gibt es mehr Geld. Bei den anderen bleibt es gleich, bzw.
gering weniger. Es ist aufgefallen, dass bei den meisten Fachbereichen wenige Studierende die Regelstudienzeit
schaffen. Die Gremienbelastung für Mitglieder soll ausgeglichen werden, vor allem Frauen sind stärker belastet,
da es an der Uni nicht so viele gibt

UV Da die Sitzung am 05.12. ausgefallen ist folgt der Bericht vom 24.10.. Da keine Cluster-Anträge in der Exzellenz-
Initiative bewilligt wurden kann die TU Darmstadt keine Exzellenz-Uni mehr werden. Allgemein sind die Einschrei-
bezahlen deutlich gestiegen, insbesondere durch den B.Sc. Medizintechnik mit 285 Erstis. Für den Senat und den
UVV sind die studentischen Mitglieder neu gewählt worden. In dem UVV ist das Franziska Herbert und im Senat
sind es Julian Haas, Finn Ihmels, Franziska Herbert und Helena Wolf. Zum Thema Hörsaalsponsoring wurde vom
Statusgruppentreffen (siehe letzte FSK) und der dort erarbeiteten Stellungnahme berichtet. Daraufhin ist die Stel-
lungnahme einstimmig verabschiedet und die AG eingerichtet worden. Zum Thema Präsident*innenwahl konnte
man sich nicht einigen wie viele Kandidat*innen man zur Wahl haben möchte und das Thema soll zunächst in den
Statusgruppen diskutiert werden.

AG Hörsaalsponsoring Die AG hat am 11.12. das erste mal getagt und es waren etwa zehn Menschen anwesend. Mo-
mentan wird das ganz von Franziska Herbert koordiniert und alle Interessierten dürfen sich beteiligen. Inhaltlich
hat man sich darauf verständigt, dass man sich allgemein mit Sponsoring an der TU beschäftigen möchte mit be-
sonderem Augenmerk auf Hörsaalsponsoring. Der geplante Senatsbeirat wird als eher kritisch gesehen dadurch,
dass damit parallele Strukturen zur UV AG geschaffen werden könnten.
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HRZ AG Die AG scheint wohl tatsächlich zu existieren und hat bereits im August und September getagt. Aktuell wird
die HRZ Satzung diskutiert, man möchte die IT-Infrastruktur mehr zentralisieren und die Kommunikation mit den
verschiedenen Statusgruppen verbessern.

e-Learning Beirat Die HDA ist zufrieden, dass jemand aus der FSK im Beirat sitzt. Es gibt mehr als nur Vorlesungsauf-
zeichnungen und die HDA kann dabei unterstützen solche Angebote umzusetzen.

zQSL Es hat eine Controlling-Sitzung stattgefunden und die Berichte der geförderten Projekte besprochen. HiWis für
Büroaufgaben sind nicht förderwürdig.

TOP 4 Finanzanträge

Die Fachschaft eins war im November mit drei Delegierten auf BuFaK in Dortmund. Für zwei Personen war der Finanzan-
trag vom AStA bereits genehmigt, die dritte Person hat erst kurzfristig die Zusage von Dortmund erhalten.
Der Antrag wurde mit zwei Enthaltungen angenommen.

TOP 5 Wahl für ein FSK-Mitglied in der UV

Beginn: 19:44 Uhr
Zur Wahl steht Sushian "Sushi" Alipanahifard. Sushi ist mit 14 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen gewählt worden.

TOP 6 Buchung der Wintersonnenwendfesträumlichkeiten/Räume zum Feiern der Vorlesungspause

Beginn: 19:53 Uhr
Das Problem ist, dass es Fachbereiche gibt, denen gesagt wurde, dass sie keine zentral verwalteten Räume für Weihnachts-
feiern bekommen, da zentral verwaltete Räume nicht für Feierlichkeiten da sind. Man kann natürlich die Veranstaltung
anders benennen. Da es allgemein häufiger Probleme mit zentral verwalteten Räumen gibt wollen wir das Dezernat IV
einladen. Auf den Präsidiums FSKs ist bisher immer versprochen worden, dass man sich darum kümmert.

TOP 7 Einladung von Gästen

Beginn: 20:04 Uhr
Das Studierendenwerk soll auf die Januar-FSK bei der Fachschaft Informatik eingeladen werden, danach das Präsidium.
Am besten machen wir die FSK mit dem Präsidium an einem Fachbereich wo es finanziell nicht so gut ist. Im Februar
wollen wir das Dezernat IV einladen und der AStA richtet die März FSK mit dem Präsidium aus.

TOP 8 Austausch über die Protestaktionen

Beginn: 20:20 Uhr
Es wird versucht alle Fachbereiche einzubringen und mit dem AStA zusammenzuarbeiten um eine gemeinsame Plattform
aufzubauen. Die Aussetzung des Bachelors Pädagogik wurde ausgesetzt und man hat sich einen gebrauchten Sarg ausge-
liehen, mit Pädagogikbüchern gefüllt und über den Campus getragen. Beim Tag der Lehre wurde eine Protestaktion der
Fachbereiche gestartet, bei denen es zur Zeit besonders schlecht aussieht.

TOP 9 Austausch über Verfahren der Prüfungskommissionen

Beginn: 20:36 Uhr
Die Fachschaft Pädagogik hatte Probleme mit der Einreichung ihrer Kandidaten und fragt ob Prüfungskommissionen an
anderen Fachbereichen auch nie tagen und die vorsitzende Person alles alleine entscheidet.

FS 03 Psych. Selbes Vorgehen auch hier, die Fachschaft ist bemüht das zu ändern. Oft wurden Anträge abgelehnt, ohne
die anderen Kommissionsmitglieder zu fragen. Sollten die Vorgänge nicht rechtskonform sein, dann soll man die
Professor*innen darauf hinweisen, dass man dagegen sehr gut klagen kann.

FS 05 In der Physik tagt die PK während der Vorlesungszeit monatlich und alles wird gemeinsam entschieden.

FS 01 Hier wird einmal pro Semester getagt und demokratisch entschieden.

FS Sport Wird nur bei Bedarf einberufen: quasi < 1 pro Semester, studentische Vertreter wurden gewählt.

FB20 Anscheinend findet hier die meiste Arbeit im Umlaufverfahren statt. Hier gibt es trotzdem regelmäßige Tagungen
und im Allgemeinen wenig Probleme.
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TOP 10 Bericht aus dem AK Erasmus

Beginn: 20:46 Uhr
Da das letzte Treffen erst gestern stattgefunden hat war es leider nicht möglich heute das geplante Positionspapier
vorzulegen. Das Papier soll möglichst allgemein gehalten werden und nicht nur für die TU Darmstadt gelten.

Alle die möchten dürfen sich beteiligen und sind herzlich zum nächsten Treffen am 08.01. um 14 Uhr in S2|07 Raum 268
eingeladen.

TOP 11 Sonstiges

Beginn: 20:49 Uhr
Mecklenburg-Vorpommern möchte gerne die Akkreditierung abschaffen, da sie es als unnötig empfinden. Stattdessen
sollen wieder Diplom-Studiengänge eingeführt werden.

Vom HRZ gibt es einen Admin-Day, das möchte die Fachschaft etit nächstes Jahr auch für die Fachschaften umsetzen.

TOP 12 Nächste FSK

• Januar (mit Studierendenwerk) (FB 20): wahrscheinlich 4. Januar Woche

• Februar (mit Dezernat IV) (FB 10?): FB18 informiert die Biologen

• März (mit Präsidium) (AStA):

• FB 10 (Biologie) möchte die Ausrichtung der FSK bei ihnen noch nachholen

TOP 13 Veranstaltungen

• 31.01.19 - Absolvent*innenfeier der Fachschaft 02

TOP 14 TOPs fürs nächste Mal

• Studierendenwerk
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